

L'église Saint Lucien de Méru

L'église Saint Lucien était probablement la chapelle du château qui disparut lors d'un incendie accidentel en 1751.

Une église existait déjà au XI^e siècle dont il reste le clocher roman. Il est au-dessus de la croisée du transept, où se trouve l'autel actuel.

Au XIII^e siècle, un chœur à deux travées et chevet plat, est bâti à l'emplacement du chœur primitif.

En 1506, le seigneur de Méru, Ferry d'Aumont, fait reconstruire la nef, le bas-côté sud, les deux croisillons et deux chapelles.

Le bas-côté nord date de 1678.

L'église romane avait un plan cruciforme, qui rappelle :

- La croix du Christ. La Passion et la mort de Jésus sont abondamment représentées par les vitraux et la statuaire de l'église saint Lucien. Lors du baptême, le prêtre marque le futur baptisé du signe de la croix, le signe du Christ, notre Sauveur.

- La vie du chrétien, la nef conduit à l'autel, à Dieu, « tu aimeras le Seigneur » et les transepts vers nos frères, notre prochain.

En ce temps-là, un scribe s'avança vers Jésus pour lui demander : « Quel est le premier des commandement s? ». Jésus lui fit cette réponse « voici le premier : Écoute, Israël : le Seigneur notre Dieu est l'unique Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force. Et voici le second : tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n'y a pas de commandement plus grand que ceux-là ». (Marc, chapitre 12, versets 28-31).

À présent, ce plan est peu visible avec les agrandissements du XVI^e siècle, mais l'église est toujours orientée, c'est à dire que le chœur se trouve à l'Est. Les chrétiens prient tournés vers le soleil levant, éclairés par la lumière de la résurrection au matin de Pâques, qui donne le salut. « *Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ : dans sa grande miséricorde, il nous a fait renaître pour une vivante espérance grâce à la résurrection de Jésus Christ d'entre les morts* ». (première épître de saint Pierre, chapitre 1, verset 3)

Le chœur représente le Christ, la tête de l'Église. « *Il est Lui, la tête du corps qui est l'Église* ». (épître aux Colossiens, chapitre 1, verset 18).

L'entrée de la nef est à l'ouest, au soleil couchant, c'est le côté du monde, qui n'est pas celui de Dieu. À gauche de la porte, se trouvaient les fonts baptismaux, déplacés pour des problèmes de stabilité. Nous entrons dans la maison de Dieu par le baptême, d'où l'habituelle proximité du baptistère avec la porte.

L'eau consacrée qui nous fait renaître de l'Esprit Saint lors du baptême, nous purifie quand nous la prenons dans le bénitier, nous nous marquons du signe de la croix, le signe des chrétiens, en pénétrant dans l'église.